

290668 - Comment se débarrasser de la grande hypocrisie?

La question

Comment traiter la grande hypocrisie de manière à s'en débarrasser

La réponse détaillée

La grande hypocrisie consiste à dissimuler la mécréance et à afficher l'islam. A ce propos, al-Djoudjani (puisse Allah lui accorder Sa miséricorde) a dit : « l'hypocrite est celui qui cache sa mécréance et affiche la croyance. » Extrait de *Tarifât*, p.298. Quant à l'hypocrisie mineure appelée aussi hypocrisie pratique, consiste à agir apparemment bien tout en dissimulant une mauvaise foi ou à nourrir en secret le contraire de ce qu'on affiche, dans un domaine autre que les fondements de la foi. C'est le cas de celui qui se caractérise par les qualités des hypocrites que sont le mensonge, la trahison, le non-respect de ses rendez-vous. Voir la réponse à la question n° [153691](#)

Celui qui affiche la croyance en Allah, en Ses anges, en Ses livres, en Ses messagers et au jour dernier et dissimule le contraire entièrement ou partiellement est le vrai victime de l'hypocrisie majeure. Ce sont les partisans de ce type d'hypocrisie qui sont visés dans la parole du Très-haut : « Les hypocrites seront, certes, au plus bas fond du Feu, et tu ne leur trouveras jamais de secoueur, » (Coran, 4 :145) C'est ce type d'hypocrisie qui animait Ibn Saloul et le reste de ses semblables dont Allah le Très-haut parle en ses termes : « Parmi les gens, il y a ceux qui disent: « Nous croyons en Allah et au Jour dernier ! » tandis qu'en fait, ils n'y croient pas. Ils cherchent à tromper Allah et les croyants; mais ils ne trompent qu'eux-mêmes, et ils ne s'en rendent pas compte. Il y a dans leurs cœurs une maladie (de doute et d'hypocrisie), et Allah laisse croître leur maladie. Ils auront un châtiment douloureux, pour avoir menti.

Et quand on leur dit: « Ne semez pas la corruption sur la terre », ils disent: « Au contraire nous ne sommes que des réformateurs ! » Certes, ce sont eux les véritables corrupteurs, mais ils ne s'en rendent pas compte.

Et quand on leur dit: « Croyez comme les gens ont cru », ils disent: « Croirons-nous comme ont cru les faibles d'esprit ? » Certes, ce sont eux les véritables faibles d'esprit, mais ils ne le savent pas. Quand ils rencontrent ceux qui ont cru, ils disent: « Nous croyons » mais quand ils se trouvent seuls avec leurs diables, ils disent: « Nous sommes avec vous; en effet nous ne faisons que nous moquer (d'eux). » C'est Allah qui Se moque d'eux et les endurcira dans leur révolte et prolongera sans fin leur égarement. Ce sont eux qui ont troqué le droit chemin contre l'égarement. Eh bien, leur négocie n'a point profité. Et ils ne sont pas sur la bonne voie. Ils ressemblent à quelqu'un qui a allumé un feu; puis quand le feu a illuminé tout à l'entour, Allah a fait disparaître leur lumière et les a abandonnés dans les ténèbres où ils ne voient plus rien. Sourds, muets, aveugles, ils ne peuvent donc pas revenir (de leur égarement). (On peut encore les comparer à ces gens qui,) au moment où les nuées éclatent en pluies, chargées de ténèbres, de tonnerre et éclairs, se mettent les doigts dans les oreilles, terrorisés par le fracas de la foudre et craignant la mort; et Allah encercle de tous côtés les infidèles. L'éclair presque leur emporte la vue: chaque fois qu'il leur donne de la lumière, ils avancent; mais dès qu'il fait obscur, ils s'arrêtent. Si Allah le voulait Il leur enlèverait certes l'ouïe et la vue, car Allah a pouvoir sur toute chose. » (Coran,2 :8-20)

Cheikh al-islam Ibn Taymiyyah (puisse Allah lui accorder Sa miséricorde) a dit : « fait partie des apparences de la grande hypocrisie, dont le porteur sera logé aux couches inférieures de l'enfer ; le fait de démentir ouvertement le Messager, ou de nier une partie de son message, ou de la haïr, ou de croire qu'on ne doit pas lui obéir, ou se réjouir du recul de sa religion, ou de désapprouver la prééminence de sa religion ou des choses pareilles qui caractérisent les réels ennemis d'Allah et de Son Messager.

Cette réalité existait du temps du Messager d'Allah (bénédiction et salut soient sur lui) et n'a cessé d'exister depuis. Pire, elle s'est amplifiée par rapport à son état sous son règne à cause de la grande force des facteurs qui favorisent la solidité de la foi. La prééminence de la foi en dépit de cela explique a fortiori la persistance de l'hypocrise en cas de déclin de la foi. » Extrait du Recueil des avis juridiques consultatifs (28/434)

Pour se mettre à l'abri de l'hypocrise majeure, il faut nourrir une foi musulmane, vraie, sincère et fondée sur la croyance en Allah, en Ses anges, en Ses livres, en Ses messager , au jour dernier et au destin, favorable ou défavorable. Il faut de surcroit attester qu'Allah est le seul Dieu et que Muhammad est le Messager d'Allah en en étant profondément et sincèrement convaincu et animé de l'amour d'Allah et de Son messager.

L'hypocrite qui se repentit sincèrement et pratique sa foi avec dévouement, devient un croyant (normal).Sous ce rapport, le Très-haut dit : « Les hypocrites seront, certes, au plus bas fond du Feu, et tu ne leur trouveras jamais de secoureur, sauf ceux qui se repentent, s'amendent, s'attachent fermement à Allah, et Lui vouent une foi exclusive. Ceux-là seront avec les croyants. Et Allah donnera aux croyants une énorme récompense. » (Coran,4 :145-146))

Allah les sait mieux.